

所沢市立所沢中学校 学校だより

所中だより

令和3年11月26日 第8号

学校教育目標

＜自主的な生徒＞

心豊かな生徒（感謝）

自ら学ぶ生徒（挑戦）

たくましい生徒（忍耐）

校長 岩間 健一

【特色ある学校づくり宣言】本校は、「さわやかな挨拶・心に響く合唱・地域に根ざす学校」を目指します。

〒359-1118 所沢市けやき台2-44-1 TEL 04-2922-4138(FAX:4139)

<http://www.tokorozawa-stm.ed.jp/tokorozawa-jh/k> E-mail tokorozawa-j@tokorozawa-stm.ed.jp

－ 感謝の心 －

人は一人では生きていけません。しかし、日常生活に目を向けると、互いに支え合っているにもかかわらず、支えてくれている人のことをあまり意識することなく生活していることも多いのではないのでしょうか。

3年生の校長面接において、多くの3年生が「これまでお世話になった方への感謝の気持ちをもって恩返しをしたい。将来人の役に立つ仕事がしたい。」等と感謝の気持ちを大切にしていることを語るのを聞き、私は素晴らしい生徒達だと思いと共に、きっと将来にわたっても豊かな人生を歩んでゆくことができるだろう、また、たとえ困難に出会ってもそれを乗り越えてたくましく生きてゆくことだろうと思いました。それは、自分のためだけに生きる人より、お世話になった多くの人のことを考えて生きる人のほうが、より強い心、くじけぬ心を持てるはずだからです。

サッカーの長友佑都選手は、著書の中で、20ページ以上わたり感謝の気持ちについて綴っています。「感謝の心・・・普通にご飯を食べられていることに幸せと感じられますか？ 生きていることを幸せと感ずることが出来ますか？ つい当たり前のこととして捉えがちになる部分も含めて感謝の心をもつことが大切です。感謝の心を忘れては、人として成長できなくなるのはもちろん、サッカー選手としても飛躍はできません。僕たちがサッカーができるのは、目立たないところで一生懸命働いてくれている人たちがたくさんいるからで、そういう人たちに感謝の心を示すためにも、常に全力でプレイしなければなりません。」長友選手だけでなく、一流と呼ばれる選手は、家族を含めて、周りで支えてくれている多くの人への感謝の気持ちをエネルギーとして頑張っているものです。

私たちは、食事の前に「いただきます」といいますが、「いただきます」を正確に言うと「あなたの命を、私の命に変えさせていただきます。」ということになります。食べることは、他の生き物の命をもらうことになるので、「いただきます」は食べ物となってくれる他の生き物への感謝の言葉なのです。人は皆、目に見えない多くの人や自然の恵みによって支えられ生きているのです。（全校朝会 校長講話より一部抜粋）

12月4日～10日は人権週間(12月10日は世界人権デー)

「人権」とは、この世の中のすべての人にある権利です。「人間が人間らしく生きる権利」で、誰にとっても大切なもの、そして日常の思いやりの心によって守られなければならないものです。生徒の皆さんは、人権の定義等について、これまでの学習の中でも学んだことがあると思います。詳しくは3年生の社会科「公民」で学びます。わかりやすく言えば、生徒の皆さんにとっては、「命を大切にすること」、そして「周囲の人と仲よくすること」が『人権を守ること』につながります。

人権の保障について、かつては、それぞれの国内の問題であると考えられていました。しかし、多くの人々の命が失われた第二次世界大戦の頃から、人権の保障が世界平和の基盤であることが認識され、人権を国際的にも保証していくことが重要であると考えられるようになりました。その結果、1948年12月10日の国際連合総会で世界人権宣言が採択されました。国連ではこの12月10日を人権デーと定めています。さらに、毎年12月4日～10日を人権週間と定め、国を挙げて人権意識の普及・高揚のために様々な活動を行っています。来週の土曜日から、その人権週間です。本校生徒会でも、人権意識の高揚を図る取組を企画してくれています。

保護者授業参観 11月9日(火)～12日(金)

保護者の皆様、ご参観いただきありがとうございました。

参観人数：238名

「子供たちが自然に Chrome book を扱っている様子を見て驚きました。見られてよかったです。」「授業が工夫されていて、子供達が楽しそうでした。」「(積極的に、楽しそうに) 授業に取り組んでいる様子を見て安心しました。」「このような機会をつくっていただきありがとうございました。」等の多くの感想をいただきました。なお、いただいたご意見はすぐに検討、対応しています。ご参観、ありがとうございました。

2年 自然体験教室(11/1)

絶好の紅葉の中、秩父方面に行き、長瀨ライン下りや秩父ミュージアムパークでのチームビルディングを体験してきました。



<所中生の活躍>



所沢税務署管内 「税についての作文」

松本 祐輝(3年)

納税貯蓄組合連合会 **優秀賞**

所沢市 租税教育推進協議会「税の作文」

ガムンダニ 晏那(3年) **所沢市長賞**

荻島 芽衣(3年) **所沢県税事務所賞**

埼玉県交通安全ポスター

田中 晴菜(3年) **銅賞**

平田 有理奈(3年) **佳作**

所沢市教育功労者表彰

所沢中学校混声合唱団

埼玉県合唱コンクール(混声の部) 金賞・教育長賞受賞

埼玉県代表として関東合唱コンクールで銀賞受賞による

所沢市教育功労者表彰式



早いもので、もうすぐ師走を迎えます。振り返ればこの1年も、新型コロナウイルス感染症対応とともにあった1年と言ってもよいでしょう。現在、日本の感染者数は減少しているものの、世界を見ると感染拡大が深刻な国もあり、日本でも次の感染拡大の波が来ると言われています。このような中、保護者・地域の皆様には、本校への様々なご支援ご協力をいただきましたことにあらためて感謝申し上げます。学校は、本年度のまとめと次年度の準備の時期に入っております。昨日、保護者の皆様には、本年度の学校評価についてのお願いをいたしました。様々な教育活動が制限される中、以前と同じ内容では評価ができませんので、必要な変更をいたしました。更に本年度から、少しでもご負担を減らすようスマートフォン、PC から入力していただく方法といたしました。ご協力のほどよろしくお願いいたします。

12月・1月当初の主な行事予定

※最終下校時刻 11/1～16:45～12月末、1/11 15:00, 1/12～17:00

12月

- 1日(水) 3年生三者相談(3年生4時間授業)
(～9日(木)まで)
- 2日(木) 木曜日課、3年受験用写真撮影
- 3日(金) 安全安心な学校と地域づくり推進支部会議
- 7日(火) 全校朝会(放送)
- 9日(木) 木曜日課
- 10日(金) 1・2年、及び8組保護者会
(学年全体会、学級懇談会)
8組販売学習、安全点検、給食費等引落
家庭教育学級閉講式(10:00～)
- 14日(火) 生徒会朝会、5時間授業(～23日(木)まで)
- 16日(木) 木曜日課、専門委員会
3年生「命の学習」講演会(3・4校時)
- 22日(水) 給食最終日、大掃除(5校時)
- 23日(木) 弁当持参、学年集会(1・3年)

24日(金) 2学期終業式、学年集会(2年)、
3年生通知書配布、部活動なし

12月25日(土)～1月10日(月) 冬季休業日

12月29日(水)～1月 3日(月) 学校閉庁

令和4年1月当初

- 10日(月) 成人の日
- 11日(火) 3学期始業式、3時間授業、給食なし
部活動弁当持参、給食費等引落
- 12日(水) 学年朝会(1年)、給食開始
- 13日(木) 木曜日課、学年朝会(3年)、専門委員会
- 14日(金) 学年朝会(2年)、5時間授業
1・2年二者相談(～21日(金)まで)
- 17日(月) 3年私立高校入試事前指導(放課後)

※ 現時点での予定であり、今後の状況に応じて変更することもあります。

☆ 「所中だより」は、本校の教育活動の情報提供手段として、月1回を目途に発行しております。生徒の活躍や成果など、氏名・写真を載せて紹介することもあります。個人情報として氏名や写真を掲載してほしくない方は、あらかじめ担任等を通してお申し出ください。